

EL PROYECTO DE UNA SOCIEDAD MUNDIAL CONSTITUCIONALIZADA: LA ACTUALIZACIÓN HABERMASIANA DEL COSMOPOLITISMO KANTIANO

*THE PROJECT OF A CONSTITUTIONALIZED WORLD SOCIETY:
THE HABERMASIAN UPDATE OF KANTIAN COSMOPOLITANISM*

FRANCISCO FERNÁNDEZ-JARDÓN

Máster en Estudios Avanzados en Filosofía /
Máster en Derecho Constitucional
Investigador en formación FPU
Instituto de Filosofía (CSIC)
Madrid/España
f.jardon@csic.es

Recibido: 18/06/2019

Aceptado: 18/09/2019

Resumen: En sus últimos trabajos, Habermas ha presentado su proyecto de una sociedad mundial integrada a través de un constitucionalismo global. El objetivo principal de este artículo es exponer sistemáticamente sus ideas, incluyendo los conceptos fundamentales vinculados al cosmopolitismo kantiano y su propio diseño de una gobernanza global democrática, sin olvidar las cuestiones más problemáticas de su propuesta.

Palabras clave: Habermas, cosmopolitismo, derecho internacional, democracia, derechos humanos, comunidad postnacional.

Abstract: In his last works, Habermas has developed his project of a world society integrated through global constitutionalism. The main goal of this paper is to systematically expose his ideas, including the basic concepts linked to Kantian cosmopolitanism and his own design of a global democratic governance, without forgetting the most problematic issues of his proposal.

Keywords: Habermas, cosmopolitanism, international law, democracy, human rights, postnational community.

Desde mediados de los años 90, tras la publicación de *Facticidad y validez*, Jürgen Habermas se ha ocupado fundamentalmente de dos temas: el lugar de la